

d'années, a été pour eux la personnification de la dignité épiscopale. Ils viennent revoir ce père dont la figure si calme leur sourit de douceur et de mansuétude, ce noble octogénaire dont le front illuminé leur paraît rayonnant de l'auréole de ses mérites, de ses vertus et de ses cheveux blancs. Ils viennent entendre ces paroles pieuses, fortes et sonores, qui savent si bien trouver le chemin des cœurs et faire vibrer la fibre la plus intime de l'âme. Les vieillards viennent s'incliner sous cette main qui a bénî leur enfance, qui a consolé et dirigé leur âge mur ; les enfants, avec admiration, viennent contempler celui dont ils ont entendu parler si souvent dans leurs familles, pour transmettre son souvenir aux générations qui suivront.

Notre joie est grande, cependant elle n'est pas sans un mélange de tristesse. Nous ne comptions plus vous revoir ; mais, en vous revoyant, nous ne pouvons nous empêcher de penser : " Hélas ! c'est peut-être pour la dernière fois. Reviendra-t-il encore ? " Vous nous paraissiez comme le Sauveur à la veille de quitter ses apôtres et vous semblez nous dire : " Mes enfants, vous me voyez, et eucore un peu de temps, vous ne me reverrez plus ; mais n'allez pas vous attrister, il est mieux que je m'en aille, je ne vous oublierai pas." Vous ne nous oublierez pas ! cette pensée au milieu de nos peines nous est une consolation. Nous le savons, au fond de votre paisible retraite, à l'ombre de vos grands arbres, auprès du fleuve qui murmure, dans le secret de votre oratoire, devant Dieu, vous penserez à vos enfants ; votre ardente prière montera au ciel pour ce troupeau bien-aimé, au service duquel vous vous êtes dépensé entièrement, et dont le cœur et les affections vous sont restés si sincèrement attachés.

De notre côté, soyez-en certain, Monseigneur, nos prières et nos vœux vous accompagneront partout. Recevez nos adieux et nos remerciements. Ces pieux chrétiens, par ma bouche, vous remercient de tant de bons conseils, de saintes paroles, de sages directions que vous leur avez prodigués. La paroisse de Ste-Thérèse vous remercie pour avoir bien voulu la visiter si